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A
vevamo salutato con favore, lo scorso febbraio, la nomina

di Antonio Ingroia alla guida del Libero Consorzio di Tra-

pani. Una designazione che il presidente Crocetta aveva

motivato con la necessità di dare un segnale forte, da un punto

di vista simbolico, a un territorio che ogni giorno fa i conti con la

mafia e le sue infiltrazioni. Proprio in quelle settimane, vale la

pena ricordarlo, si erano registrati numerosi episodi dal sapore

intimidatorio nei confronti del Procuratore di Trapani Marcello

Viola e dei magistrati più impegnati nella lotta alla criminalità

organizzata. [ ... ]                                              ...continua in seconda

di Vincenzo Figlioli
CIL ORSIVO

I palazzinari ringraziano

N
uova seduta di Con-

siglio Comunale

mercoledì pomerig-

gio a Sala delle Lapidi. Si è

subito affrontato il problema

relativo all’interpretazione

del regolamento comunale

da parte dell’Aipa, la società

incaricata della quantifica-

zione e della riscossione

della tassa sui rifiuti. In aper-

tura di lavori, i consiglieri

Arturo Galfano ed Enzo

Russo, hanno chiesto al Se-

gretario generale se il co-

mune avesse avuto risposte

dall’Aipa in riferimento ai

documenti necessari per eso-

nerare dal pagamento della

Tari gli studenti universitari

che vivono almeno nove

mesi l’anno fuori città.

Dopo una brevissima interru-

zione dei lavori, è stato de-

ciso di predisporre un atto di

indirizzo del Consiglio che

verrà esaminato nel corso

della seduta che si terrà lu-

nedì prossimo. Nell’atto che

verrà inviato all’Aipa ci sono

i chiarimenti necessari per

fare comprendere all’agente

comunale di riscossione che

oltre al contratto d’affitto e

alle tasse universitarie pa-

gate, non è necessario per gli

utenti esibire anche le rice-

vute di versamento della Tari

in altro comune. L’ultimo

punto affrontato e trattato,

dopo apposita votazione di

prelievo, è stato quello rela-

tivo al regolamento per la

concessione di contributi

sportivi alle società sportive

operanti nel comune di Mar-

sala. Dopo la dettagliata re-

lazione del presidente della

Commissione consiliare allo

sport Antonio Putaggio, il

nuovo regolamento è stato

approvato all’unanimità con

19 voti favorevoli su 19 con-

siglieri presenti. Il Massimo

Consesso Civico tornerà a

riunirsi lunedì mattina alle 10

per votare l’atto di indirizzo

sull’interpretazione dell’art.

32 del regolamento Tari da

inoltrare all’Aipa ed iniziare

la trattazione del Programma

Triennale Opere Pubbliche

2014-2016 e degli altri atti

propedeutici al bilancio di

previsione 2014. [ g. d. b. ]

Riguarda gli studenti e

i lavoratori fuori sede

Predisposto un atto
di indirizzo per la Tari
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L
e Commissioni consiliari “Attività Produttive e Urbanistica”

del comune di Marsala si sono riunite congiuntamente ieri

mattina. I presidenti Michele De Maria e Guglielmo Anastasi,

accogliendo l’invito di parecchi componenti hanno convocato la “se-

duta” in esterno. Era prevista una

visita alla zona di Marsala, con-

trada Giacatello, dove dovrebbe

sorgere un impianto di compostag-

gio per l’umido. Era presente

anche il presidente del Consiglio

Enzo Sturiano e il tecnico dell’uf-

fuico Grandi Opere, Pino Valen-

tiLa vicenda è approdata in

Consiglio comunale e vale la pena,

seppur brevemente, di riepilogarla.

La ditta “Vivai del Sole” ha pre-

sentato alle autorità competenti in

materia, in primis la Regione Sici-

lia, una richiesta di attivare un’at-

tività di compostaggio nel comune

di Marsala. Ha individuato l’area

nella zona nord della Città e ha av-

viato l’iter burocratico. Tra gli

adempimenti anche quello di ri-

chiedere al Consiglio comunale,

competente per materia, una va-

riante urbanistica. La  zona indivi-

duata infatti, si trova su terreno

destinato Verde Agricolo, occorre

quindi che una variante lo tra-

sformi  in Zona Industriale. La ri-

chiesta è stata trasmessa all’ Aula

consiliare nella seduta di lunedì scorso. C’è da dire che il Commis-

sario Straordinario aveva trasmesso alla regione Sicilia una richiesta

di proroga per consentire al Consiglio comunale di valutare bene la

situazione. Nella seduta in cui l’atto doveva esser esitato, è mancato

il numero legale. Per una decisione “politica” ha lasciato l’aula il

Consigliere Michele Accardi. “Ho voluto lanciare un messaggio

verso chi vuole ancora perdere tempo, sono convinto che la concor-

renza, se sana e leale, porta sicuramente benefici”, ci ha detto l’espo-

nente di Marsala al Centro. Il riferimento di Accardi è all’altra ditta

la Sicilfert, che si occupa di compostaggio e che opera a Marsala. La

stessa ditta aveva protestato contro la nuova richiesta, motivando la

propria posizione in una lettera inviata a tutti i consiglieri comunali,

con il fatto che la Vivai del Sole non aveva fatto menzione nella pro-

pria richiesta, che a pochi chilometri fosse operante un’altra attività

analoga. La stessa Sicilfert per tutelare la propria immagine ha dato

mandato ai propri legali. Ieri quindi le due commissioni si sono recate

sul posto. Abbiamo avuto modo di parlare con alcuni Consiglieri co-

munali e per quanto le motivazioni appaiano a volte convergenti, le

posizioni sono diverse. Quanto l’atto approderà nuovamente in Aula

(nel frattempo la Regione ha concesso altri 30 giorni di proroga)  è

molto probabile che venga esitato favorevolmente. “Si tratterà di una

decisione più politica che tecnica – ci ha detto Salvatore Accardi -.

La richiesta di variante è perfettamente in regola. Si tratta di vedere

se c’è la volontà politica di dare

un’ulteriore possibilità di confe-

rire l’umido presso un’ altra ditta

privata”. A proposito di ditte pri-

vate negli scorsi anni si era insi-

stentemente parlato di una

costruenda discarica pubblica nel

comune di Calatafini. Dell’argo-

mento ne abbiamo parlato con

Antonio Provenzano che allora era

uno dei liquidatori dell’Ato Terra

dei Fenici. “Non riesco a compren-

dere dove e come si sia arenata la

questione – ci ha detto l’ex asses-

sore marsalese -. La città di Mar-

sala ha perso allora una occasione

per operare un notevole risparmio

per il conferimento dell’umido. In

questa vicenda c’è anche un

aspetto paradossale. Avevamo

consegnato alla Regione tutte le

carte relative al caso. Poi, dopo un

ingiustificabile ritardo, recandomi

a Palermo mi sono accorto che le

carte si erano perdute. Abbiamo ri-

fatto il contratto che io stesso ho fir-

mato nuovamente. Comunque per

quanto attiene la nuova struttura

privata che dovrebbe sorgere a Marsala, io sono d’accordo perché la

concorrenza non può che giovare alle tasche dei marsalesi”.[ g. d. b. ]

Presente anche il presidente Sturiano. Permangono ancora dei distinguo sull’atto da votare MARSALA /1

Il Consiglio visita la zona dove sorgerà
un nuovo impianto di compostaggio

I CONSIGLIERI COMUNALI NELLA ZONA DELL’AREA DI COMPOSTAGGIO

Simona Pecorella (Associazione Eticologica*):
“Un nuovo impianto può essere utile”

Può far comodo un altro impianto di compostaggio a Marsala? Si-

curamente sì. Purtroppo attualmente paghiamo una gestione non

corretta a livello regionale con la mancanza di un impianti pubblici.

Dopo un lungo silenzio, adesso la Regione ha però autorizzato un

mega-impianto di compostaggio che verrà finanziato con fondi euro-

pei e nel giro di qualche anno consentirà di risparmiare molto. In que-

sta fase, comunque, il progetto della “Vivai del Sole” potrebbe essere

una buona alternativa. Purchè venga fatto tutto a norma di legge per

quanto riguarda lo smaltimento del percolato. Chi è stato vicino a im-
pianti del genere sostiene che si respira un odore tutt'altro che pia-
cevole. Anche per questo, i residenti nella zona in cui dovrebbe
realizzarsi il progetto della “Vivai del Sole” sono piuttosto preoccu-
pati... E' normale che l'odore non sia gradevole. In questi impianti

vengono portati rifiuti in putrescenza che poi diventano concime uti-

lizzabile per la nostra terra. Ogni impianto di compostaggio deve co-

munque distare almeno 200 metri dalle abitazioni private. Se si

rispettano tutti i parametri, non vedo perché il Consiglio comunale non

dovrebbe votare la variante urbanistica. Nel frattempo, i cittadini po-
trebbero fare di più per il compostaggio... I cittadini e i condomini po-

trebbero fare molto di più, come avviene in altre regioni. A tal proposito,

comunque, ricordo che chi utilizza le compostiere ha già diritto a uno

sconto sulla Tari (pari al 30% dell'importo complessivo ndr).           [ v. f. ]

* L’associazione Eticologica si occupa della promozione sul territorio di comportamenti

ecosostenibili e del rispetto dell’ambiente
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N
ei giorni scorsi quattro “aspiranti rapinatori” hanno cer-

cato di mettere a segno un colpo nella banca Unicredit

di Strasatti. Intorno a mezzogiorno – alla presenza di

pochi altri clienti dell’istituto di credito – prima è entrato un

primo malvivente che, non essendo armato, non ha fatto suonare

il dispositivo antirapina e poi ha fatto accomodare i suoi “col-

leghi” con l’intento di mettere a segno un colpo milionario. Tut-

tavia le cose non sono andate come speravano i quattro ed

essendo i cassetti degli sportelli della banca temporizzati,

quando sono stati aperti dentro non c’era nulla. D’altronde ai

rapinatori – tutti uomini di giovane età e italiani – pur essendo

col volto coperto non erano armati e, una volta constatato che

in cassa non c’erano soldi disponibili non è rimasto altro da fare

che andarsene. Sono così scappati senza lasciare tracce. Sul

posto per i rilievi di rito sono intervenuti i carabinieri della sta-

zione di Petrosino che hanno già ascoltato o dipendenti della fi-

liale e che stanno visionando le immagini registrate dalle video-

camere di sorveglianza. La banca si trova a due passi dall’ufficio

postale dove lo scorso 11 settembre era stato tentato un furto

con scasso. Due mesi fa nella notte, forse alle prime luci del

mattino, sulla via Nazionale, in contrada Strasatti, dei malvi-

venti, si sono procurati un camion con una gru e hanno letteral-

mente buttato giù la porta e staccato dall’edificio la cassetta del

Postamat. Poi tutto è stato trascinato lungo la via Nazionale,

senza però riuscire ad aprire la cassetta e a portare via il denaro.

I pezzi del Postamat sono stati raccolti lungo la via per almeno

venti metri. Le indagini sono state avviate dai carabinieri del

NORM e della stazione di Petrosino. Più fortunati sono stati in-

vece i quattro rapinatori che, ad ottobre, poco più di un mese fa,

hanno messo a segno il colpo nella banca Toniolo di contrada

Terrenove Bambina. Qui il bottino è stato superiore alle dieci-

mila euro e le indagini sono state avviate dalla polizia.  [ c. p. ]

INIZIATIVE

“ViEnergy”, incontro
all’Istituto Agrario
“ViEnergy” è un seminario
che riguarda la cosiddetta
“vigna energetica”, progetto
cofinanziato dall’Unione
Europa tramite il Fondo di
Sviluppo regionale, orga-
nizzato dall’Istituto regio-
nale del Vino e dell’Olio
(ente capofila). Ieri si è te-
nuta la prima giornata del
seminario all’Istituto Tec-
nico Agrario “Abele Da-
miani”. Il progetto
ViEnergy si inserisce nel
Programma Operativo Ita-
lia-Malta 2007-2013 con
l’obiettivo di rafforzare l’at-
trattività e la competitività
dell’area transfrontaliera nel
rispetto del principio di so-
stenibilità ambientale. Ieri il
primo incontro, oggi, dalle
9.15, i saluti del Commissa-
rio IRVO, Antonino Di Gia-
como Pepe, do Vincenzo
Falgares, Roderick Galdes;
relazioneranno: Vincenzo
D’Alberti dell’ABE, Ro-
berta Ragusa, consulente
esterno dell’IRVO, Salva-
tore La Bella di CORISSIA,
Mirco Milano del CSEI,
Paolo errante Parrino e
Salvo Giuffrida consulenti
dell’IRVO, Mario Ragusa,
enologo dell’IRVO. Mode-
rerà Goffredo La Loggia
dell’Università di Palermo. 

Avevano il volto coperto e non erano armati. Stavano per compiere il “colpo” all’Unicredit di StrasattiCRONACA

Tentano rapina in banca, indagini in corso

P
rimo giorno di mensa scolastica

con prodotti biologici presso

l’Istituto Comprensivo “No-

sengo” di Petrosino. A partire da mar-

tedì scorso, tutti gli alunni, sia della

scuola dell’Infanzia che della scuola

primaria di primo e secondo grado, in-

fatti, usufruiscono del servizio di

mensa scolastica. Un servizio che

quest’anno è partito con una novità

d’eccezione: i prodotti con cui ven-

gono cucinate le pietanze provengono

da agricoltura biologica. “Abbiamo

attivato un nuovo servizio di refezione

scolastica – ci ha detto l’assessore Fe-

derica Cappello – puntando sul biolo-

gico. Ci stiamo affidando ad una ditta

privata che garantisce la certificazione

biologica dei prodotti che poi ven-

gono cucinati in mensa. Si tratta di un

segnale importante per la buona edu-

cazione ad uno stile di vita sano ed

equilibrato. La qualità della vita passa

anche attraverso quello che man-

giamo”. Gli alunni delle scuole di Pe-

trosino usufruiscono anche di un

servizio di scuolabus, che fin dall’ini-

zio dell’anno sta coprendo quasi tutto

il territorio. Il Comune ha messo a di-

sposizione due scuolabus che, a turni

alternati, accompagnano i bambini

che frequentano la scuola dell’infan-

zia, quella primaria di primo grado e

primaria di secondo grado, sia all’an-

data che al ritorno dalle scuole. “Un

servizio apprezzato dalle famiglie di

Petrosino – continua l’assessore Cap-

pello – che si traduce in un’affluenza

constante durante tutto l’anno scola-

stico nei confronti di questo servizio

scuolabus. Stiamo cercando di coprire

quasi tutto il territorio, solo pochis-

sime zone restano al di fuori dal cir-

cuito”.  [ roberta matera ]

Gli studenti hanno a disposizione due mezzi di trasporto. La novità alimentare introdotta alla NosengoPETROSINO

Attivo il servizio scuolabus, cibo bio in mensa

SOCIALE

Il Rotary dona otto
nuovi defibrillatori

E’ stata presentata ieri i

giornalisti l’iniziativa del

Rotary Club di Marsala fi-

nalizzata a rendere la Città

più cardio-protetta. Alla

presentazione del progetto

hanno partecipato il Presi-

dente del Consiglio comu-

nale Enzo Sturiano, il

Presidente del Rotary Ric-

cardo Lembo, l’onorevole

Franca Marino Buccellato e

Nino Guercio, Capo Ufficio

Stampa del Comune. Nel

corso della presentazione è

stato precisato che il Club

service, nell'ambito della

progettazione 2014 - 2015,

ha sviluppato il progetto

"Un attimo per una vita". I

momenti formativi dell'ini-

ziativa del Rotary preve-

dono: oggi alle 15.30 al

Teatro Impero, un corso per

la disostruzione delle vie

aeree superiori per adulti ma

soprattutto bambini, a cui

potranno partecipare il per-

sonale scolastico docente e

non docente e tutti i citta-

dini; un corso di BLSD

avanzato di rianimazione

cardiorespiratoria con l’uti-

lizzo del defibrillatore; la

donazione alla città di Mar-

sala di otto defibrillatori se-

miautomatici, dislocati al

Palazzo Municipale, in

Chiesa Madre, nella guardia

medica di contrada Bosco,

al Comando dei Vigili Ur-

bani di Strasatti, al Liceo

Scientifico, nella Piscina

comunale, e gli altri due sa-

ranno affidati alla Polizia

Municipale e ai Vigili del

Fuoco. Testimonial e Do-

cente dei corsi sarà il dottor

Marco Squicciarini.

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ I palazzinari ringraziano ] - In questi mesi Ingroia
ha dato dei segnali di attenzione importanti al terri-
torio, seguendo le principali vertenze che stanno ca-
ratterizzando il processo transitorio verso
l'abrogazione delle province siciliane. Da un paio di
giorni sappiamo che, a differenza degli altri commis-
sari nominati nei mesi scorsi dal governo regionale,
il mandato di Ingroia a Trapani non verrà prorogato.
L'Ars ha approvato un emendamento, a firma del Pd,
che vieta l'affidamento di incarichi a chi ne ricopre
già uno nella pubblica amministrazione. E, guarda
caso, tra tutti i commissari uscenti, Ingroia era
l'unico a ricoprire un altro ruolo dirigenziale, come
commissario liquidatore della Sicilia e–servizi, la
società regionale che si occupa della piattaforma in-
formatica. “È una legge ad personam, per estromet-
termi dal ruolo di commissario della provincia di
Trapani” ha detto senza mezzi termini all'AdnKronos
l'ex magistrato. Comunque la si pensi, è lecito so-
spettare che l'emendamento sia stato partorito pro-
prio per fare un dispetto a Ingroia. In realtà, però,
si tratta di un dispetto ai cittadini della provincia di
Trapani e a tutti coloro che aspettano delle risposte,
a partire dai dipendenti delle società partecipate e
dagli istituti superiori. Un tema, quest'ultimo, su cui
l'ex magistrato si è concentrato in maniera partico-
lare: “Avevo dato delle indicazioni alla Procura sui
costi eccessivi degli immobili delle scuole di Trapani
su cui si sono arricchiti molti palazzinari”, ha di-
chiarato Ingroia, a margine della sua uscita di
scena. Toccherà al suo successore decidere se pro-
seguire il lavoro interrotto. Ma nel frattempo, come
avviene spesso in questi casi, dovrà prendersi qual-
che settimana di tempo per studiare carte e docu-
menti. E i palazzinari ringraziano...

L
a deposizione del maresciallo capo

dei carabinieri Michele Granato è

stata al centro della nuova udienza

del processo scaturito dall’operazione an-

timafia “Eden”. Il militare ha risposto alle

domande del pm della DdA Carlo Marzella

(in aula anche Paolo Guido). Si tratta del-

l’ultima udienza del processo presieduto

dal giudice Gioacchino Natoli che vede

imputati: Anna Patrizia Messina Denaro,

sorella di Matteo, ritenuto il capo di Cosa

Nostra, Francesco Guttadauro, nipote del

superlatitante e Antonino Lo Sciuto, ai

quali è contestato il reato di associazione

mafiosa, Vincenzo Torino, accusato di in-

testazione fittizia di beni e Girolama La

Cascia, ritenuta parte lesa, ma accusata di

false dichiarazioni al pm. Granato ora im-

pegnato nel raggruppamento operativo

speciale del reparto anticrimine dei carabi-

nieri di Napoli, da gennaio 2008 al 2012 è

stato in servizio nel reparto anticrimine di

Palermo e ha detto di aver partecipato alle

indagini di ricerca di Matteo Messina De-

naro, attenzionando percorsi investigativi

lungo i patrimoni mafiosi. “Indagammo

sulla società Edil Magasal, rilevammo che

in tre stavano progettando un fallimento pi-

lotato della Gruppo Salvo srl (bancarotta

fraudolenta) con distrazione verso la Edil

Magasal srl, con sede a Castelvetrano.

Emerge dalle indagini che la Edil magasal

è un'impresa riconducibile agli interessi

della famiglia Messina Denaro e in parti-

colare a Salvatore”. Secondo quanto di-

chiarato dal maresciallo, un tale Gaspare

Clemente (che in un determinato periodo

possedeva quote della società Edil Maga-

sal) sarebbe stato accusato di aver distratto

300mila euro che erano diretti a Salvatore

Messina Denaro. Il teste ha anche fatto ri-

ferimento a Francesco Guttadauro, impu-

tato del processo in questione, che, in

alcune intercettazioni avrebbe preso le parti

dei Messina Denaro. Il processo è stato rin-

viato a giovedì prossimo, alle ore 11.30,

quando sarà ascoltato maresciallo Luca To-

fanicchio.  [ c. p. ]

Il militare: “Emerge che la Edil Magasal è un'impresa riconducibile a Messina Denaro”GIUDIZIARIA

Processo Eden, in Aula il maresciallo Granato

GIOVANI STUDENTI DELLA NOSENGO
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Il Cinema Golden di Marsala,

propone questa settimana due

proiezioni. Alle ore 17 ed alle

18.30, il cartone animato Do-

raemon, un gatto robot che ha

il compito di aiutare Nobita, un

bambino lamentoso, a diven-

tare una persona migliore. Alle

ore 20 e 22 invece, è previsto il

film “Dracula” di Gary Shore

con Luke Evans, Dominic

Cooper, Sarah Gadon. Nel Me-

dioevo il principe Vlad governa

la Transilvania sotto la sorve-

glianza dell'impero ottomano.

Durante un'esplorazione nei

monti, Vlad e i suoi uomini

scoprono una caverna con tanti

pipistrelli. Dentro, trovano un

essere mostruoso: un vampiro.

Tornato al castello, Vlad riceve

la visita di un emissario turco

che gli chiede mille giovani da

offrire perché prendano servi-

zio nell'armata turca. Vlad

vuole opporsi ma gli serve

maggiore forza: torna nella ca-

verna e affronta il vampiro per

chiedere il suo aiuto, questi gli

offre il suo sangue ed il potere.

Cosa accadrà? Intanto il 25 ed

il 26 novembre una program-

mazione speciale: il docu-film

“Michael Jackson. Life death

and legacy alle ore 18, 20 e 22.

Per questo bisogna prenotare il

biglietto. Presentando una

copia di “Marsala C'è” con

questo articolo si avrà uno

sconto sul prezzo del biglietto.

CINEMA GOLDEN

In sala Doraemon
e il film Dracula

D
opo più di una setti-

mana di attesa arriva

il nuovo video fir-

mato Abnormal Crew. La

neo-nata Crew bergamasca,

costituita dal marsalese

ReAle e da Albo, ha pubbli-

cato il primo singolo ufficiale

accompagnato da un video-

clip. “Abnormal” è il nome

della canzone e altrettanto

“abnormal” sono le tecniche

metriche e lessicali usate dai

due giovani artisti, i quali non

si limitano alla velocità che li

aveva già contraddistinti nei

loro lavori precedenti, ma

giocano parecchio con le pa-

role, creando incastri e battute

che hanno dello straordinario,

vista anche la giovane età dei

due. La canzone è accompa-

gnata da un videoclip molto

professionale realizzato da

Daniele Cabrini, anch'egli

giovanissimo ma molto talen-

tuoso, che ha saputo rispec-

chiare perfettamente il mood

della canzone con un video

che mostra i due artisti intenti

ad una vera e propria caccia

all'uomo, uomo che rappre-

senta simbolicamente chi è

sempre andato contro, chi ha

cercato di mettere il bastone

tra le ruote e chi ha sempre

dubitato delle capacità dei

due artisti. Un brano assoluta-

mente da ascoltare. Qui po-

trete vedere il video del

singolo “Abnormal”:

https://www.youtube.com/wa

tch?v=-lBH351ULCw. 

MUSICA

Giovane rapper marsalese si fa strada a Bergamo
Esce il primo singolo degli Abnormal Crew, il gruppo formato da ReAle & AlboSCUOLA

Biblioteca viaggiante
all’Istituto Scientifico 
Un programma speciale di let-
tura in inglese sarà avviato nei
prossimi giorni al Liceo Scien-
tifico “Pietro Ruggieri” di Mar-
sala. E’ il progetto “Read on!”,
promosso da Nina Prentice,
formatrice, nonchè moglie
dell’ambasciatore inglese in
Italia, Christopher Prentice, il
cui programma è svolto in col-
laborazione con Oxford. I pro-
grammi di “Extensive
Reading” mirano a far nascere
negli studenti il piacere di leg-
gere libri e potenziano la loro
competenza linguistica attra-
verso la lettura di testi in lingua
originale. Il progetto si realizza
attraverso una biblioteca viag-
giante di classe alla quale gli
studenti possono liberamente
attingere. Il 27 ottobre al Liceo
si è svolto l'incontro prelimi-
nare alla presenza della profes-
soressa Prentice, di Anthony
Calanducci e Philip Drury per
la Oxford, che hanno conse-
gnato alla scuola un trolley
contenente i libri.  Hanno par-
tecipato anche dirigenti e do-
centi di altre scuole di Marsala
e Mazara del Vallo.

GLI “ABNORMAL CREW”

......in una di queste serate....“scorse” (in occasione

di ricorrenze ), rievocando affetti ed  emozioni, nel

ricordo di persone care, magari attraverso  com-

menti di foto osservate sulle “lapidi”, tra i viali del

camposanto, di persone  care......o conosciute,

vuoi o non vuoi......le belle riunioni di casa in casa

(..che una volta si chiamavano “visite di do-

vere”)....si sono trasformate in “cunti”, “usanze”,

“rammarichi” per la vita passata, che nei ricordi

credo appaia sempre più affascinante ed , a volte,

più incantevole.......Ed ogni argomento era esposto

dai personaggi presenti, variegato dalla loro pro-

venienza, dalla loro personalità, dalla loro cultura

per le tradizioni.....e posso assicurare i Cari Lettori

che, durante una di queste riunioni nella mia casa,

ne è venuto fuori uno “spaccato” di tante “Sicilie”

ognuna con certi aspetti talmente singolari da stu-

pire i più vecchi della ....”compagnia”. A casa

mia....tra i presenti c’è sempre una certa alternanza

di ospiti....di provenienza palermitana o messi-

nese....oltre, naturalmente, a parenti ed amici...”lo-

cali”. Sono questi ultimi che, in maniera

“graziosa” (conoscendomi...), danno il “la” a  rie-

vocazioni di vecchie usanze  e, credo, siano i più

preparati in fatto di credenze popolari, o del

mondo dell’occulto (specie se ancorato alle anime

dei defunti...), o di superstizioni e

quant’altro....Con gli ospiti palermitani, invece, i

discorsi si avviano sulla vecchia Palermo o sui cibi

da strada ...........Dopo queste semplici, necessarie

premesse appare lecito pensare che ancora, oggi,

stando ai discorsi “profondi” (?) r’ù Zzù Masinu,

molte di queste credenze siano ancora radicate e

diffuse tra la gente.....tanto da  “giustificare” i vari

“Studi professionali (?)” –disseminati tra i paesini

e le contrade di  “Professori r’à manu cavura” o

da  “Maestri Superiori” che individuano “cause

materiali e morali della vita umana”....... “Così è

se vi pare “  diceva qualcuno di Pirandelliana me-

moria......per cui, in presenza di questi fenomeni,

sostiene u Zzù Masinu, non ci si può nascondere

dietro “falsi pregiudizi”....e “...macari ravanzi a

genti (ca si sienti allittrata...) fari finta ca unn’èsi-

stinu sti cosi....! Cunpari meu ....è così o non è così

? “ ( “...e ccù parra ! “  dice ognuno in cuor suo.....)

Pi signali...: .u sapiti  quanta speranza e chi augurio

si duna alla genti...quando il 1° Maggio  si mettono

le margherite gialle nel battente o nelle fessure

delle porte o finestre delle case –in maniera ano-

nima-.....ca nnì nuatri si chiama “u Maju” !  e, pic-

chì ?  Sono segni di fortuna , di  abbondanza, e

benessere.......Ogni ciuri rappresenta una “salma”

di grano.. o 100 vutti ri vinu......e speramu ca i

“picciotti” continuino questa bella

tradizione......spargendo sempre più fiori davanti

alle case !  n’autra cosa vi ricu e aviti a sapiri

:.....”Si cari vinu ntavula.....è signali di Augurio in

questo caso si debbono “intingere” due dita sul

vino caduto e bagnare entrambe le orecchie dei

“picciriddi” o della persona amata ...oltre che sé

stesso ! ed ancora : Quando si invitano a casa gli

ospiti si avrà lunga vita nel momento che si offre

loro  il pranzo o la cena....in questo caso il padrone

di casa  si siede a tavola per primo e comincia ad

affettare e distribuire il pane a tutti..........ui Zzù

Masinu continua la sua inesauribile  fonte di cre-

denze popolari : ....”Quannu vinciti o jocu,,,,,,senza

cuntari mai i picciuli.....(!) stamu attenti.... prestu i

pirditi !. E parràti...parràti di muoriri......sulu ac-

cussì si allunga la vita ! ( ...mentre sò muggheri

guarda gli ospiti roteando la mano destra....! ) Non

vi dico quando interviene l’Amico Maurizio (Pa-

lermitano doc)....che “incalzato” da qualcuno su

notizie della vecchia Palermo....e più specificata-

mente sul mercato di “Ballarò” ...per lui un invito

a nozze...... e esordisce –quasi sempre così-: “Mi

aviti addomannato di “Ballarò” ?... ed allora doviti

sapiri che : ”Baddarò” sorge alle spalle del quar-

tiere “Albergheria” (dall’arabo .....”Albahar” :

Terra a mezzogiorno – ) ....nasce come mercato

delle verdure che i raccoglitori del “finocchietto

di montagna portavano da Monreale e , pare, che

qui sia nata la pasta con le sarde...., (sarde).che i mer-

canti avevano trovato  (e gustato) nel porto di Ma-

zara.....assieme alle acciughe sotto sale. Una vera

prelibatezza dei palermitani è la salsa di “anciuova”

.....di derivazione “fenicia” con l’aggiunta del-

l’estratto di pomodoro. Ma lo spettacolo più esal-

tante dei mercati palermitani è il cibo privilegiato

dalla classe contadina : la carne la cui esposizione

nelle “carnezzerie” (parola derivante dallo spagnolo)

prevede  il modo di “agganciare”  grossi quantitativi

di carne all’esterno delle botteghe fino al limite dei

“marciapiedi”... Questa consuetudine  tanto in voga

nei paesi arabi, consente di far scolare tutto il sangue

dell’animale. Ma il trionfo di Ballarò è da notare, in

particolare, nei giorni antecedenti le feste Pasquali

nelle decine e decine di agnelli e capretti che fanno

bella mostra...scuoiati e.... pronti per la cottura .....tra

lo stupore degli “stranieri” !  Continua ancora u Dut-

turi Mauriziu.....: “...doviti sapiri cà....davanti  le ta-

verne di Ballarò staziona sempre un grande cesto,

coperto da una grande “mappina” (straccio)  a quadri

bianchi e blu........, che contiene “attaccagghieddi” e

grassi o nervetti di carne di maiale “ : a Frittula” la

quale viene ben servita, cotta a “vapore”, (nel pugno)

su un foglietto di “carta oleata” da un “signore” che

tiene il braccio sinistro  costantemente dentro il “pa-

naro e l’altro fuori per le incombenze (riscuotere i

soldi, prendere la carta, viviri quarche vuccuni di vi-

nuzzu ......  etc.) Quando esce il braccio sinistro per

distribuire la “frittola” è possibile notare la differenza

della pelle (tutta bianca e senza peli per l’alta tem-

peratura... dintra u panaru....) dal resto dell’altro brac-

cio peloso e più colorito......Non vi ho detto che a

poca distanza  è posizionato il banchetto del “musso

e carcagnolo” (bolliti).....e della “Quarume” (le in-

teriora del bue sempre fumanti -serviti su piattini –

con sale e pepe.....tutte cose che....”chiamano” litri e

litri di vino !”-  Lo spazio non mi permette più di.....iri

avanti......!  è giusto, però,  che i mie Cari Lettori sap-

piano :.....durante questa riunione (la visita di do-

vere...) ho chiesto a mia moglie......di “calaricci a

pasta” ( una pasta c’anciuova).....e quant’altro, per

tutti gli Amici cà......oramai cci grapiu u pitittu e

ppoi......un si po’ sapiri mai.....: “ Beddra mia, comu

dici u Zzù Masinu mmitamu tutti st’amici a manciari

ca –forse-...nn’allunga la vita ! ......è così o non è così

, Zzù Masinu ? ....il quale, annuendo, aggiunge  : “

....Cicciu meu ! doppu manciari pigghia a chitarra e

cuminciamu a sunari.......c’accussì puru n’alluonga

a.....vita ! “.....quantu nni sapi stu Zzù Masinu !

...Quantu nni sapi stu Zzù Masinu!
M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di

Franco Gambino

Accordu rì Taverna
Petru Fudduni –da “Puisii e Cuntrasti”

Haju manciatu e vivutu a cumprimentu,

binchì m’aviti fattu piniari ;

m’aviti fattu parrari a lu ventu,

nun v’aviti pututu cuntintari ;

ju un haju né picciuli né argentu,

e si nn’avissi,nun vi nn’haju a dari !

Non ha succiessu mai ntà na taverna

Còciri un pedi tri notti e tri ghiorna

Di ligna un voscu d’acqua na cisterna

…..era cchiù duru di li vostri corna*

* ( quelli rù tavirnaru  n.d.r. )
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RICEVIAMO & PUBBLICHIAMO

Abbiamo appreso con viva preoccupazione l’intervento

del Governo di apportare un nuovo ed ulteriore taglio

(circa 150milioni di euro) agli stanziamenti per i Patro-

nati. Le nostre strutture attualmente si sovvenzionano

con il prelievo dello 0.226% dei contributi che l’Inps e

l’Inail incassano, ridistribuendo a seconda delle pratiche

svolte (legge 152 del 2001). L’assistenza è prevista dalla

nostra Costituzione Italiana. Probabilmente nessuno o

quasi si sarà reso conto che tra i provvedimenti inseriti

nella Legge di Stabilità, il vero problema alla “stabilità”

lo creano i Patronati con conseguenze sull’occupazione.

Non sarà male ricordare che le nostre strutture lavorano

in stretto contatto con gli avvocati, di chi lavora, nell’in-

teresse dei pensionati e delle fasce meno abbienti della

popolazione. L’assistenza gratuita che noi, operatori di

Patronato e personale altamente qualificato intrinseco al

Patronato stesso, oltre a rendere di gran lunga meno

complicata la vita dei nostri assistiti, consente notevoli

risparmi gestionali all’Inps, all’Inail, all’ex Inpdap e via

discorrendo, alla luce delle pratiche già istruite e com-

plete in ogni loro parte dei necessari documenti. Da ul-

time notizie trapelate, pare che il nostro Presidente del

Consiglio, sarebbe disponibile a qualche aggiustamento

del taglio previsto. La nostra dirigenza E.N.A.S. nazio-

nale, è del nostro sindacato Ugl, hanno già fatto sentire

il nostro disappunto al riguardo. Per questi motivi, invi-

tiamo tutti i lavoratori e quanti giornalmente si rivol-

gono ai patronati, di essere vigili a un’ipotesi che se si

verificherà, porterà alla chiusura di moltissimi Enti in

questione. 

Gaetano Lanza
Responsabile ENAS Marsala
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D
opo la convincente vittoria di sabato

scorso contro il Pescara, domani sera

alle 19.00, la Sigel Pallavolo Marsala

sarà di scena in Campania per affrontare la M.

Guerriero Luvo Arzano, compagine reduce

dalla sconfitta esterna in quel di Maglie ed ap-

paiata in classifica alla formazione lilybetana

con 4 punti conquistati. Pinzone e compagne,

galvanizzate dal successo interno e consapevoli

di dover sfidare una formazione ostica, in set-

timana si sono allenate alacremente agli ordini

di coach Ciccio Campisi e del preparatore atle-

tico Paolo Modica. Lavoro differenziato per il

libero Sofia Giombetti che, dopo l’infortunio

al ginocchio in occasione del match di Palmi,

lo scorso weekend ha stretto i denti ed è scesa

in campo dando un prezioso contributo per la

conquista dei tre punti. Nonostante le condi-

zioni fisiche non eccellenti, la giovanissima

atleta pesarese è comunque nella lista delle

convocate e partirà regolarmente alla volta di

Arzano La squadra volerà questa sera in terra

campana e, domani mattina, effettuerà la clas-

sica seduta di rifinitura nell’angusta palestra

scolastica, dove disputa le gare interne la for-

mazione napoletana. Ancora una volta, Radio

Itaca, la radio dello sport, scenderà in campo al

fianco delle azzurre e, dalle 18.55 in poi, sarà

trasmessa la radiocronaca del match sui 98.4

ed in streaming sul sito www.radioitaca.it.

VOLLEY

Tagli ai Patronati, ci scrive il responsabile ENAS

LETTERE

Gent.mo  ingegnere  Costantino in riferimento ai nuovi

orari che entreranno in vigore  dopo la prima decade di

dicembre p.v. vi comunico le  esigenze dei  tanti viag-

giatori, per  i due treni  di punta Trapani-Castelvetrano,

che sono quelle di  avere: il treno n. 8636 che parte alle

13,40 dovrebbe partire alle 13,30 e il treno n.8638 che

parte alle 14,35 dovrebbe partire alle 14,15. Con questi

cambiamenti  aumenterebbe di molto la velocità media

di percorrenza, perché si avrebbero incroci ottimali

senza lunghe ed estenuanti attese nelle varie stazioni e

si eviterebbe ai viaggiatori lo stare sui treni in partenza

per decine di minuti. Con l’anticipo del treno 8636 alle

13,30 si farebbero felici i lavoratori che salgono quoti-

dianamente  a Marsala.  Inoltre sarebbe cosa buona e

giusta togliere le fermate inutili nelle stazioni di: Pa-

ceco, Marausa, Spagnola e Terrrenove. Infine sarebbe

necessario avere la Polfer ( Polizia ferroviaria) nei pas-

saggi a livello che per qualche motivo tecnico riman-

gono aperti. Con questo sistema  vi sarebbe più

sicurezza e si eviterebbe la “marcia a vista” che ritarda

poi i treni. Se poi si decidesse di raddoppiare i binari e

avere i binari in trincea nei centri di Marsala, Mazara

del Vallo e Trapani sarebbe il massimo. Con i 111 mi-

lioni di euro disponibili nel  Contratto di servizio già

firmato a settembre 2014, con i fondi dalla legge

“Sblocca Italia” e con i fondi europei si potrebbe rea-

lizzare quanto suggerisco da anni sui mass media; ov-

vero dal 1996,  da quanto ho formato il Comitato

spontaneo dei pendolari della tratta Castelvetrano-Tra-

pani. La parola ai politici , a  Trenitalia e  a Rfi (Rete

ferroviaria italiana).

Gaspare Barraco

Al direttore di Trenitalia Sicilia Costantino:
anticipi e velocità per migliorare il servizio

14VENERDÌ
NOVEMBRE 2014

E’
stato il presidente Filippo

Struppa a rappresentare la Poli-

sportiva Marsala Doc alla Mara-

tona Nizza-Cannes talgiando il traguardo

con il tempo di 4 ore e 10 minuti. Domenica

prossima, a Palermo, sulla distanza dei 42

chilometri e 195 metri, saranno di scena Mi-

chele D’Errico (che alla Mezzamaratona di

Siracusa, con 1 ora e 32 minuti, è stato se-

condo nella categoria SM60), Giacomo Mi-

lazzo, Antonio Pizzo, Giuseppe Lombardo

jr., Giuseppe Genna jr. e Matilde Rallo. A

Palermo, si correrà anche la “mezza”, alla

quale sono iscritti Antonino Genna, Gian-

vito Bellafiore, Giuseppe Lombardo sr., Vin-

cenzo Lombardo, Giuseppe Parrino,

Francesco Sorrentino e Antonino Badalucco.

Alla maratona di Torino, invece, partecipe-

ranno Ignazio Abrignani, Roberto Angileri,

Renato Cascio, Antonino Cusumano, Vin-

cenzo D’Accurso, Agostino Impiccichè,

Giuseppe Mezzapelle, Salvatore Panico,

Francesco Petruzzellis, Mario Pizzo, Pietro

Sciacca e Giuseppe Valenza. In Spagna, in-

fine, Giovanna Ornella Ferrante sarà al via

della maratona di Valencia.  

ATLETICA

Filippo Struppa al Nizza-Cannes

La Sigel in trasferta a Maglie

Tanti gli atleti della Marsala Doc impegnati in varie gare

Dopo la vittoria con il Pescara, le marsalesi cercano conferme

SOFIA GIOMBETTI


